
PROULXVILLE. Me voici rendu au terme de mon 
congé de trois mois, et je n’ai pu rencontrer que 2 
confrères :  Roméo  et  Marcel.  La  raison  qui  m’a 
cloué à la maison est bien connue de vous tous. J’ai 
dû  subir  quelques  interventions  pour  extraire  3 
calculs rénaux que j’avais dans mon rein gauche. La 
consigne de mon urologue était de boire beaucoup 
d’eau.  Et  quand  on  boit  beaucoup,  on  doit 
également éliminer, ce qui empêche les sorties.

Pendant mon séjour ici à St. -Séverin j’ai rendu 
des  services  à  la  paroisse.  Je  célébrais  la  messe 
tous les jours de semaine et le dimanche, ce qui fut 
fort apprécié des 2 prêtres de St. -Tite qui ont pu 
prendre leurs vacances plus à l’aise. Ils desservent 
3 paroisses.

Vendredi le 31 août je prends l’avion pour le 
Rwanda, via Paris, Bruxelles. Je serai à Kigali le 
samedi  à  18h40  heure  locale  (midi  trente  au 
Québec). On a augmenté mes tâches, puisque au 
lieu d’être 9 confrères à Gatenga, nous ne serons 
plus que 5. La jeune vice-province vient de perdre 
un jeune confrère en Philosophie. Il était parti dans 
sa  famille  pour  son  congé,  et  il  fut  tué  par  la 
foudre. C’était un jeune qui avait fait ses études à 
Gatenga  et  à  Kimihurura,  notre  institut  de 
formation  apostolique  et  un  de  nos  meilleurs 
éléments.

Je  continuerai  à  travailler  3  matinées  par 
semaine  à  la  Nonciature  Apostolique  pour  la 
correspondance  en  français,  en  anglais  et  en 
italien.  Mon  travail  principal  à  Gatenga  même, 
c’est la tenue des livres de comptabilité. Ce n’est 
pas  une  petite  affaire  dans  une  école  de  1200 
élèves.

Vous  avez  déjà  entamé  votre  travail  pour  la 
nouvelle  année  scolaire.  Je  vous  souhaite  à  tous 
une  bonne  santé  pour  pouvoir  accomplir  avec 
satisfaction  les  responsabilités  qui  vous  ont  été 
confiées. Union de prières. 
Jean-Paul Lebel
le 28 août 2007

TORONTO-HAMILTON. News about confreres. 
The Salesian community spent some Thanksgiving 
time with Fr.  Bob Gagné enjoying  a  turkey meal 
and his presence. Bob looks good. - Fr. Mike Pace 
has  taken  up  his  first  month  of  new  ministry  as 
pastor of St. Benedict’s with much enthusiasm and 
passion. – Fr. Occhio recently flew to Orange, N.J., 
where he gave a week of talks to the 4 novices on 
Fides  et  Ratio.  -  Fr.  Drago Gacnik celebrated  his 
51st birthday  on  the  24th.  –  Fr.  Joe  Ho  has  now 
moved to St. Benedict’s rectory as assistant pastor; 
he has become Fr. Mike’s right-hand man.

Some 900 students of Msgr. Percy Johnson Sec. 
School have just taken up their classes in their new 
complex neighbouring St. Benedict’s. Bro. Bernie is 
always  an  active  presence  among  them.  –  Fr. 
George,  accompanied  by  Bro.  Bernie,  recently 
blessed  the  new  hospitality  room  at  Don  Bosco 
Secondary in the presence of many school officials 
and  friends.  -  Preparations  have  begun  for  our 
annual  Salesian  Leadership  Retreat  to  be  held  in 
mid-November at  Jackson Point  on Lake Simcoe. 
Over 60 young people will participate.

On October 28, our community hosted the entire 
Pace family (over 40 persons) on the occasion of 
Salvina’s  70th birthday,  la  nonna.  -  The  Salesian 
Sisters  of  the  Porterfield  community  held  an 
evening  “tea  goodies”  to  honour  Sr.  Roberta 
Johnson,  who  will  soon  be  leaving  Toronto  for 
Montreal as superior of the Marseille convent. She 
will be dearly missed here.

***********************

SURREY. “Three great movements” have recently 
taken place or are on-going at our Lady of Good 
Counsel.  Our  parish  is  a  center  for  Youth  for 
Christ: a  movement  of  evangelization  for  young 
people  by  young  people.  In  their own  words, 
“Youth  for  Christ,  Canada  exists  to  impact  every 
young person in Canada with the person, work and 

 

Nouvelles Salésiennes 
Salesian News

Novembre 2007 November No.99

Bulletin mensuel électronique
sdbsem@videotron.ca



teachings of Jesus Christ and discipling them into 
the  Church  …  Through  broad  exposure  to  the 
message and discipling those who respond, leaders 
will  surface  who  will  help  to  shape  Canada’s 
future.

Our  Youth for Christ at O.L.G.C. have been 
busy  planning  a  three-day  camp  to  initiate  new 
members  of YFC. The camp took place on Oct. 
12-14.  The leaders  of  YFC met  to  prepare their 
presentations  on discipleship,  purity,  the practice 
of  our  faith,  under  the  adult  mentorship  of 
parishioners  Paul  and  Alice  Atienza.  What  is 
amazing  and encouraging  is  that  YFC is  led  by 
young  people  from  high  school  teens  to  early 
twenties and has a mission to reach out to other 
young people … all for Christ!

Another movement getting off the ground here 
at  O.L.G.C.  is  the  Knights  of the  Altar 
Leadership  Program.  There  are  over  125  altar 
servers at O.L.G.C. And their commitment as altar 
servers is not merely to show up for Mass, but also 
to  know their  faith  and practice  it  fully.  Former 
Salesian  and current  parishioner  Edzel  Escala  is 
providing  the  zeal  behind  this  Philippine-based 
leadership program that forms older altar  servers 
into  mentors  of  the  younger  ones,  and  also 
provides the leaders with tools for Christian living.

The third movement is our Praise Team – our 
high-energy-musical-performance,  young-people 
group  who  offer  all  they  do  for  the  praise  and 
worship  of  God.  The  last  Saturday  of  Sept., 
O.L.G.C.  hosted  a  city  wide  break  dance 
competition. Our youth center was filled with over 
200  dancers  and  spectators,  from teens  to  early 
20’s.  The  event  was  sponsored  by Praise  Team, 
whose  great  coordinator  is  Beth  Reyes.  Once 
again, our Praise Team provided leadership to their 
peers that Jesus Christ is the Way, the Truth, and 
the Life.

In mid October,  Chuck Luttrell,  the religious 
education director from the archdiocese, conducted 
a  workshop  for  our  lectors,  commentators  and 
extraordinary ministers of Holy Communion in the 
church. About forty members were in attendance. 
He certainly  helped  to  launch our  lecture  series. 
The Harvest Moon Dinner Dance had over three 
hundred in attendance on Sat., Oct. 20, in the Don 
Bosco Gym. It was an enjoyable fundraising event 
where OLGC Sch. parents put a lot  of time and 

effort, not only in decorations and the layout of the 
facilities, but in getting sponsors, prizes and auction 
donations  that  made  this  family  occasion  such  a 
success.

The community  recently  enjoyed  an outing  to 
Simon Fraser University Park and lookout. We had 
a  spectacular  view  of  the  valley  and  its 
surroundings, plus a tasty meal together. Some time 
before for Thanksgiving, we were all invited for a 
delicious, home cooked meal at one of our Polish 
families. The 26th was Fr. Jan’s birthday,  plus the 
birthday of our head custodian, Rudy, and the day 
previous that of Somboun, our talented “jack-of-all-
trades.” An afternoon lunch with all the trimmings 
and  two  cakes  raised  our  voices  in  song  and 
congratulations as the rest of the staff joined us for 
tea, coffee and cake.

Saturday,  the 27th, had Bro. Jerry represent his 
confreres,  and  with  some  catechists  attended  the 
Archdiocese  2007 Congress  entitled  Let  Us Pary. 
Brother  brought  Salesian  vocation  material  and 
helped man the vocation booth. Msgr. Gregory was 
the keynote speaker. The presiding celebrant for the 
opening  Eucharistic  liturgy  was  Archbishop 
Raymond Roussin, SM, while the coadjutor bishop, 
Michael Miller, did the concluding blessing. About 
six of our catechists received award certificates and 
pins for their numerous years of service.

Throughout  this  month  were  the  many 
confessions of the school children,  along with Fr. 
Dave attending and giving a retreat talk for students 
of Holy Cross High School. The month concluded 
with  the  usual  Halloween  dress-up  day  at  OLGC 
Secondary with Mr. Wright,  the principal,  decked 
out as Spider Man. Fr. Basso visited and celebrated 
afternoon  Masses  at  the  various  nursing  homes. 
Bro.  Jerry inaugurated  the training of new lectors 
and commentators for the Saturday evening Youth 
Mass,  while  Fr.  Mario attended various meetings. 
He was also the celebrant for the funeral Mass of 
the  youngest  murder  victim  in  the  recent  Surrey 
high  rise  slayings.  This  19-year-old  was  the 
grandson of one of our Eucharistic ministers. Since 
Ryan was very active in sports and well liked, the 
church was packed with young people.

Fr. Jan is chaplain at OLGC and the Saturday 
Polish  School.  He  has  been  busy  promoting  the 
family  certificates  with  attention  to  this  year’s 
theme of the Eucharist.  He also oversees the half 



hour Eucharistic adoration theme every Thursday 
evening.  Fr.  Dave and Fr.  Mario  teach  the  high 
school and young adults CCD classes during this 
time and Bro. Jerry helps with leading the singing 
for  Benediction.  Fr.  John  supports  the  ship  by 
visits to the various classes. As you see, each one 
shares the community mission. 
Ps:  In  this  text,  I  include  some  interesting 
observations  by  Fr.  Dave,  who  is  new  to  our  
scene, but very impressed by what he is observing.  
I  quote  from  his  writings, Youth Leadership  in  
Surrey Bro. Jerry.

&&&&&&&&&&&&&&&&

SHERBROOKE. L’école est une vraie ruche. Le 
dynamisme  et  l’engagement  de  l’équipe,  de  la 
communauté éducative, sont évidents. Une lecture, 
même  rapide,  du  Rapport  Annuel  2006-2007 du 
président  du  C.A.,  de  la  direction  générale,  des 
services et départements nous laisse ébahis! 

Le  21  octobre,  c’était  Portes  Ouvertes au 
Salésien. Je crois que je n’ai jamais vu durant mes 
nombreuses années au Salésien depuis 1966 autant 
de  véhicules  occuper  tous  les  parkings  du 
Séminaire,  comme aussi les deux côtés de la rue 
Don Bosco. Près de 300 familles se trouvaient sur 
le site cet après-midi-là. En avant-midi, 79 jeunes 
– de possibles candidats pour septembre prochain- 
se  sont  présentés  pour  participer  à  une 
« simulation »  des  Jours  A :  toutes  sortes 
d’activités afin de les familiariser avec l’école. En 
après-midi,  séance  d’information  aux  parents, 
visites  des  kiosques,  rencontres  du  personnel.  Il 
faut souligner la grande qualité des kiosques. Tout 
y  était :  matières  scolaires,  services,  activités, 
Bosco-bicycle,  démonstrations  sportives,  cheer 
leading au gymnase, etc... Il s’y trouvait même un 
cheval au gymnase, un vrai! C’était beau de voir 
tant d’étudiants/es agir comme hôtes et agents de 
circulation. Une 2ème Portes Ouvertes aura lieu le 
10  novembre.  Bravo  à  une  équipe-école 
dynamique et engagée!

Le week-end de  la  mi-octobre,  75  jeunes  de 
Bosco- bicycle de la saison estivale ‘07– les Bosco 
Bikers-  se  rassemblèrent  au  Camp  Savio  pour 
leurs retrouvailles habituelles. Accompagnés du P. 
Alain et de leurs moniteurs toujours d’une grande 
disponibilité, ils ont remémoré les bons moments 

de leur aventure « montagneuse », mais ils ont dû la 
nuit suivante rattraper le sommeil perdu. .- Le jour 
de  l’Halloween,  c’était  journée  costumée  au 
Salésien.  Une  grande  majorité  des  élèves  et  du 
personnel  s’étaient  déguisés :  un  spectacle 
multicolore fantaisiste. Si vous êtes de ceux-là qui 
sont d’avis que les jeunes d’aujourd’hui, à force de 
passer des heures devant la TV ou penchés sur leur 
Play Station, Game Boy ou Nintendo, sont devenus 
incapables de créativité, ravisez-vous! Et comme on 
s’y  attendait,  pendant  la  soirée,  comme  chaque 
année,  quelque  350  p’tits  monstres,  fantômes  et 
animaux, anges et diables ont sonné à notre porte de 
la rue Québec pour recevoir leur part de bonbons et 
leur petit carnet-papier, compliments du Fr. Marcel.

Si vous aviez fréquenté la cuisine du Séminaire 
ces  temps-ci  après  les  cours,  vous  seriez  restés 
perplexes  face  à  l’activité  qui  s’y  déroulait :  une 
« horde » de jeunes et de professeurs confectionnant 
des tartes aux pommes. Oui, plus de 700 tartes, de 
A  à  Z  (sauf  pour  la  pâte  qui  était  préparée  par 
Annie, la vaillante chef du  Buffet Nico). Et, tenez-
vous bien, toutes pré-vendues! comme les oranges 
et  pamplemousses  qui  nous  seront  livrés  de  la 
Floride vers le  23 novembre.  Et  pourquoi  tout  ce 
déploiement? Pour aider à défrayer le voyage d’une 
vingtaine  de  nos  jeunes,  accompagnés  de  3 
professeurs,  vers  les  pays  de  l’Europe  de  l’Est 
pendant le congé d’hiver en mars.- une dizaine de 
jours à visiter les splendeurs d’une partie de l’ex-
bloc soviétique : Berlin, Dresde, Prague, Budapest, 
etc. Heureux, qui comme Ulysse…

L’assemblée  annuelle  de  la  Corporation  du 
Séminaire  s’est  tenue le  24.  À cette  occasion,  les 
vérificateurs,  la  firme  Joly  Riendeau  & Duke CA 
Inc,  présentèrent  les  états  financiers  2006-2007. 
Suivirent  les  rapports  du  président  du  C.A et  du 
directeur général,  M. Raymond Lepage.  L’objectif 
du dg fut d’assurer le suivi de la 2ème année du plan 
d’action triennal 2006-2009 au regard des dix axes 
de  développement :  un  plan  bien  structuré  et  très 
ambitieux,  tout  au  service  de  la  mission  et  du 
développement du Salésien. Eut lieu aussi l’élection 
des  nouveaux  membres  du  conseil 
d’administration : un  nouveau  président  en  la 
personne  de  M.  Alain  Tremblay.  Ce  dernier  est 
adjoint  à  la  direction  au  programme  M.Ba.  de 
l’Université de Sherbrooke. Les autres membres du 
nouvel  exécutif  sont  M. Stéphane Fontaine  (v.p.), 



M.  Pierre  Harvey  un  ancien  du  SS,  (sec.),  M. 
Richard Fortin (trésorier). Les PP. Alain Léonard 
et  Roméo Trottier  continuent  à siéger au conseil 
comme représentants des salésiens.

Une  entente  importante  vient  d’être  conclue 
entre la communauté et le Séminaire dans le but d’ 
une plus grande autonomie : la gestion des terrains 
et  bâtiments  transférée  à  l’école.  Jusqu’à 
maintenant  --  et  cela  depuis  la  fondation  du 
Séminaire  en  1962  --  cette  gérance  était  la 
responsabilité  directe  de  la  communauté  qui 
demeure  toujours  propriétaire  du  site.  Ceci 
permettra  une  meilleure  coordination  entre  la 
mission  éducative  de  l’institution  et  les  divers 
aménagements  et  l’entretien  quotidien.  Parmi  les 
divers projets envisagés, l’un commence à prendre 
forme.  Depuis  quelques  jours  on entend le  bruit 
des scies mécaniques à l’œuvre dans le boisé. Il 
s’agit  du  déboisement  d’un  espace  côté  sud  du 
gymnase  en  vue  d’aménager  un  terrain  de  jeux 
(basket,  hockey cosom, tennis,  etc.).  L’arpentage 
de la propriété fut aussi mis à jour (dit en passant, 
par  un ancien  du SS,  Jean Parrot  A-G,  dont  les 
parents  furent  dès  les  débuts  de  grands  amis  et 
bienfaiteurs du Séminaire).

Pour  notre  récollection  communautaire  de  ce 
mois, nous avons étudié quelques pages de la lettre 
de  Don  Vecchi  (1998) :  «  Levez  les  yeux  et 
regardez  les  champs  qui  se  dorent  pour  la  
moisson. .”  Suivit  un  partage  animé  par  le 
directeur, le P. Alain, sur les forces et les défis de 
la mission salésienne à Sherbrooke. – Dimanche le 
28 octobre, nous nous sommes unis en esprit aux 
quelque 50 000 fidèles rassemblés sur la Place St- 
Pierre  de  Rome  pour  la  béatification  des  498 
martyrs  pendant  la  guerre  civile  de  l’Espagne 
(1936-37);  63 de ces nouveaux bienheureux font 
partie de la Famille salésienne. Et une autre raison 
de  nous  réjouir :  le  11  novembre,  le  Cardinal 
Tarcisio Bertone, sdb, secrétaire d’État du Vatican, 
béatifiera en Argentine, au nom de Benoît XVI, le 
fils  d’un  chef  indien,  Zéphyrin  Namuncurà,  un 
jeune homme mort le 11 mai 1905 à Rome à l’âge 
de  18  ans,  élève  des  salésiens.  Le  Cardinal 
Cagliero a dit de lui : « Dans l’âme de Zéphyrin,  
c’était le règne de la grâce. »

Au moment de la publication du prochain NS, 
le sol de l’est du Canada sera probablement tout 
blanc,  couvert  de  neige.  Nous  en  avons  eu  une 

annonce  discrète  dimanche  dernier :  les  premiers 
flocons  de  la  saison  d’hiver  sont  tombés.  Si  non 
pour  l’Immaculée  Conception,  sans  doute  pour 
Noël.  Oui,  déjà,  « I’m  dreaming  of  a  white  
Christmas… »!
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NEW ROCHELLE, N.Y. Here in New Rochelle 
we are approaching the end of the first quarter of 
the school year. So far I am delighted at all the great 
things  that  have  been  made  available  during  this 
first year of practical training. There are 7 of us in 
the house. Fr. Frank Kelly moved in this past week 
after  having  spent  the  previous  two weeks  at  the 
Provincial House for guests from England. 

I am teaching religion at the school to the 10th 

graders  and  the  11th graders.  They  are  good kids 
with  a  lot  of  energy.  Along  with  Bro.  Miguel 
Suarez, I have begun the intramural ping-pong club 
in the school; so far this is a big hit with the boys. 

The past  couple of weeks saw the grade level 
retreats  up at  the Marian Shrine in Stony Point. I 
hope this was benefit for the students.

Fr.  Heuser  completed  his  visitation  to  our 
community; it was a pleasant visit. He commended 
our community for making it a priority to increase 
devotion among the students in making a daily visit 
to the Blessed Sacrament. There are many students 
at this school who have great potential for lives of 
real  sanctity.  We hope that  our encouragement  in 
their Eucharistic devotion will lead to real youthful 
holiness  and  vocational  fruition.  Jesus  and  Mary 
will  certainly  not  disappoint  where  their  glory  is 
sought.

Keep me  in  your  prayers,  brethren,  as  I  keep 
you in mine. Bro. Jim Zettel

******************************

INTERVIEW : avec le p. José Valinho 
Il est salésien, le fils de la sœur aînée de Sr. Lucia 
de Fatima. Il  fut  directeur  de différentes  maisons  
salésiennes  du  Portugal,  maître  de  novices  et  
vicaire  provincial.  J’ai  eu  l’occasion  de  le  
rencontrer en septembre 1974 lors de mon séjour 
de 4 jours à la maison provinciale de Lisbonne; il  
était  directeur  de  la  maison  provinciale.  Il  m’a 
donné de précieux conseils pour mon pèlerinage à  
Fatima. Une couple d’années plus tard, lors d’une  



demande de permission de publier une lettre que 
Sr. Lucia lui avait écrite, lui donnant des conseils  
sur  la  façon  de  vivre  son  sacerdoce,  il  incluait  
avec sa réponse une image de la Vierge que lui  
avait donnée Sr. Lucia et que je conserve toujours 
précieusement. Il habite maintenant à Mogofores,  
pas très loin de Fatima. Sr. Lucia est décédée le  
13 février 2005, à l’âge de 97 ans, deux semaines  
avant  Jean-Paul  II,  « l’évêque  vêtu  en  blanc » 
auquel se rapportait le 3ème secret révélé au monde  
en l’an 2000. (R.T.)

Don José,  pouvez-vous nous préciser votre  lien 
de parenté avec Sr. Lucia, la voyante de Fatima?
Lucia  avait  quatre  sœurs  et  un frère :  Maria  dos 
Santos Valinho (ma mère),Teresa de Jesus Pereira, 
Gloria  dos  Santos  Vieira,  Carolina  dos  Santos 
Vieira  et  Manuel  dos  Santos  qui  a  émigré  au 
Brésil.  Lucia,  la  voyante,  ma  tante,  était  la  plus 
jeune.

Comment  vivez-vous  l’expérience  d’être  un 
parent  très  proche  d’une  femme  que  tous  
considèrent comme une sainte?
Avec un  sentiment  de  grande  reconnaissance  au 
Seigneur  parce  que  je  suis  conscient  d’en  avoir 
aucun mérite. Et je la considère moi aussi comme 
une sainte.

Vous l’avez rencontrée souvent et  vous avez eu  
plusieurs entretiens avec elle avant sa mort? Et si  
vous pouvez le dire, de quoi parliez-vous?
Depuis le temps que ma tante est entrée au Carmel 
de  Coimbra  (1948),  ne  demeurant  qu’à  une 
vingtaine de km, j’allais souvent la trouver. Nous 
parlions... et certainement pas de football! Elle me 
demandait des nouvelles de la famille, des frères, 
des  neveux…Elle  revenait  quelquefois  sur  des 
thèmes spirituels…

Permettez-moi  une  question  indiscrète :  est-ce 
que Lucia parlait volontiers des apparitions?
Elle  n’en parlait  pas.  Une fois  elle  s’est  aperçue 
que  j’allais  lui  demander  des  explications-  un 
évêque me l’avait pratiquement imposé! - elle me 
coupa  court :  «  J’ai  reçu  l’ordre  d’arrêter  la 
conversation lorsqu’on me pose des questions de 
ce  genre.»  Elle  considérait  ce  merveilleux 
événement  comme  quelque  chose  de  privé, 

ajoutant qu’elle avait  déjà tout dit  et  tout écrit  ce 
qu’il y avait à dire et à écrire.

Nous savons qu’il y a d’autres salésiens ayant des  
liens de parenté avec les voyants…
Oui. Il y a don José Suares (maintenant directeur à 
Ebora) qui est le fils de Manuel, lui-même fils de 
Olimpia,  mère  de  François  et  de  Jacinthe.  Il  y  a 
aussi  don  Julio  Rosa  Mato,  missionnaire  au 
Mozambique,  lui  aussi neveu d’Olimpia.  Et il  y a 
deux autres prêtres dans la famille de Lucia : le p. 
Manuel Pereira, un jésuite, fils de Teresa, sœur de 
Lucia  et  de  ma  mère.  Et  don  Tomé  Pereira  dos 
Santos,  clarétain,  fils  de Carolina,  l’autre  sœur de 
Lucia.

Est-ce qu’il vous ait jamais venu un doute d’une  
certaine exagération concernant les apparitions de  
la part de votre famille?
Jamais!  J’ai  vécu  dans  ce  climat.  Je  voyais  les 
milliers de personnes qui assiégeaient les alentours 
de notre maison et  le lieu des apparitions.  Durant 
mon aspirantat,  j’ai lu beaucoup sur ce qui s’était 
passé à la Cova da Iria et je m’en suis convaincue 
encore  davantage.  Ma  famille,  d’abord  sceptique, 
ont  tous  fini  par  y  croire;  la  chose  apparaissait 
tellement évidente.
(traduit  de  l’italien,  Bolletino  Salesiano,  octobre 
2005- RT)
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 LA  FÊTE  DE  LA  TOUSSAINT  AVEC  LE 
RECTEUR MAJEUR 

JÉRUSALEM,  ISRAËL.  Rendant  visite  à  la 
communauté  de  l’Institut  de  Théologie  salésien 
“Saints-Pierre-et-Paul”  de  Jérusalem,  à  l’occasion 
de la solennité de la Toussaint, le Recteur Majeur, 
père  Pascual  Chávez,  a  rappelé  aux  salésiens  en 
formation que la vocation à laquelle ils sont appelés 
consiste à devenir saints. 

Le matin du 1er novembre,  le Recteur Majeur, 
accompagné du père Adriano Bregolin, a rencontré 
la  communauté  de  la  Résidence  de  Théologie  de 
Jérusalem,  “Ratisbonne.”  Rappelant  sa  première 
lettre  écrite  en qualité  de Recteur Majeur, le père 
Chávez  a  décrit  le  chemin  de  renouvellement 
effectué  par  la  Congrégation  au  long  des  six 



dernières  années  vers  une  sainteté  quotidienne 
constante.

A ensuite eu lieu l’Eucharistie, présidée par le 
père Chávez et concélébrée par le provincial  des 
salésiens  du  Moyen-Orient,  le  p.  Giammaria 
Gianazza,  et  par  son  vicaire,  le  p.  Giovanni 
Laconi.  Étaient  également  présents  les  directeurs 
et  les  salésiens  des  communautés  de  Bethléem, 
Cremisan et Nazareth. La célébration a été animée 
par le p. Aurelio Mulè Stagno, qui a exécuté des 
musiques sur l’orgue à tuyaux récemment restauré.

Dans son homélie, le père Chávez a rappelé le 
souvenir  des  membres  de  la  Famille  salésienne 
canonisés  ou  béatifiés,  “une  grande  troupe  qui 
nous  rappelle  que  la  sainteté  est  un  appel  pour 
tous, à toute époque.” 

Dans  la  soirée,  au  traditionnel  Mot  du  Soir, 
Don Chávez,  s’adressant aux jeunes salésiens en 
formation,  a  partagé  son  expérience  spirituelle, 
“Un jour,  a-t-il  affirmé,  au cours  d’une  retraite  
spirituelle,  j’ai  compris  que  le  Seigneur  
m’appelait  à  sortir  de  la  médiocrité  de  la  vie  
religieuse  quotidienne  vers  une  expérience  plus  
profonde de l’amour de Jésus. Depuis ce jour-là,  
ma vie a changé.”

ANS le 02/11/2007

**********************
JOYEUX ANNIVERSAIRE

 DE NAISSANCE!
 HAPPY BIRHDAY!

Jerry Harasym: Nov. 12
Joseph Occhio: Nov. 17

SALESIAN FEASTS

Commemoration of the  deceased members and 
benefactors of the Salesian Family : Nov. 5 ( one 
Mass to be celebrated in each Salesian house)
Beatification in  Argentina  of  Zepherin 
Namuncurà: Nov. 11
Blessed Magdalena Morano, FMA: Nov. 15 
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